
“La FFF es el corazón del ambateño que late cada febrero”: Lissette Naranjo 

Ambato, 05 de agosto.- Lissette Naranjo Herdoiza es la nueva directora del Comité 
Permanente de la Fiesta de la Fruta y de las Flores (FFF), quien asumirá sus funciones 
desde la próxima semana. 

Este viernes 5 de agosto la flamante directora ejecutiva fue posesionada por el alcalde 
de Ambato Luis Amoroso Mora durante la sesión del Directorio General de la entidad. 
Amoroso destacó en la ex reina de Ambato en 1993, su aporte cultural y experiencia 
como empresaria. 

La flamante autoridad, de ojos vivos y claros, tez trigueña y amplia sonrisa, es la 
primera reina de Ambato en asumir la tutela de la institución. En entrevista con el 
sistema de comunicación del GAD Municipalidad de Ambato, Lissette Naranjo, resalta 
el valor cultural, económico, social y emocional que la “Fiesta Mayor” posee para la 
ciudad y los principales detalles de tan importante suceso, que año tras año se realiza 
en febrero y congrega a cientos de miles turistas nacionales y extranjeros.  

Javier Álvarez.-La coincidencia alrededor de esta designación es enorme. 
Usted fue una de las reinas de la ciudad que estará al frente del directorio de 
una de las organizaciones más importantes que lleva adelante el símbolo de 
las FFF. ¿Cómo enfrentará este reto?. 

Lissette Naranjo.- Hay algunos retos que afrontarlos en el momento preciso, no 
estaba en mi camino diario pensar que ejercería esta función, pero le doy gracias a la 
confianza del alcalde, al directorio y a Dios por ello. Ésta designación me recuerda a la 
del año 1993, cuando fui reina de mi ciudad, hecho que lo asumí con todo el amor y 
dedicación que llevo en mi corazón. Una de mis metas es que el ambateño se sienta 
contento y que se fomente la unión y esperanza, elementos por los que nació la FFF. 
Vengo a entregar mi amor y mi tiempo a esta ciudad. 

JA.- Usted llega en un momento de crisis económica que deja una sensación 
de pérdida de la identidad que anteriormente significaba apoyar una fiesta de 
esta naturaleza. ¿Qué ideas le vienen a la mente para rescatarla? 

LN.- La FFF nació un año después del terremoto de 1949, en Ambato, es decir, 
surgieron momentos difíciles y por tal  razón es la base sobre la cual se ha construido 
la identidad del ambateño moderno y se ha convertido en una de las celebraciones 
más importantes del país. La FFF es el corazón del ambateño que late cada febrero, 
ese es el mensaje que queremos difundir.  

JA.- Ambato se ha vuelto cosmopolita. ¿Cuánto pesa esto en la concepción de 
una nueva fiesta? 

LN.- Quienes nacimos en la tierrita linda tenemos un sentimiento diferente de 
identidad, pero si lo hacemos con tiempo podemos levantar campañas de 
concienciación ciudadana en contra del uso del espumante; quiero visitar instituciones 
educativas con caravanas de difusión del festejo, hacer estrategias que recuerden la 
esencia de la FFF y que ésta se adapte a la forma de festejarla de la sociedad actual. 



Siempre es importante dar un paso atrás para saber de dónde vinimos y a dónde 
iremos, por eso también rescataremos las formas de antaño de festejar nuestra fiesta 
mayor. 

JA.- Una de las ideas que surgió después de la última FFF, fue rescatar el 
festejo en los barrios tradicionales de la ciudad ¿Cuál es su postura al 
respecto? 

LN.- Lamentablemente muchos comités barriales, que eran el motor de esta iniciativa 
han desaparecido. Hago un llamado a los barrios a que se vuelvan a unir porque la FFF 
debe salir de ellos junto a nosotros como Comité Permanente, por eso es que 
estaremos con los brazos abiertos para apoyarlos y así volver a generar ese sano 
entusiasmo de antaño. 

JA.-¿Qué decir sobre los mecanismos de seguridad en las FFF y las 
prohibiciones como el uso de espumante? 

LN.- Son dos temas muy delicados. En el primer directorio de este viernes, topamos 
estos asuntos de gran preocupación. En torno al primero, el Comité no tiene 
competencia, pero si depende de nosotros motivar a las autoridades, por ello, le 
solicité al alcalde Luis Amoroso Mora, iniciar con la visita formal a la Policía Nacional y 
Gobernación para desde ya, organizar éste ámbito en las próximas fiestas. 

En cuanto al uso del espumante, quisiera atacarlo de raíz. Si cada hogar es consciente 
que la FFF es para el disfrute de propios y extraños, no nos corresponde comprarlos. 
No traigamos una cultura de fuera que no la necesitamos, tenemos una ciudad muy 
linda y un carnaval muy diverso como para dañarla con el espumante. 

JA.- ¿Cómo manejará la relación con la empresa privada y su aporte a la FFF. 
Cuánto de ello aportará al impulso del turismo?  

LN.- A partir de septiembre empezaremos junto con la empresa privada campañas 
ligadas al tema. Entendemos que la situación económica es difícil pero tocaremos 
puertas para gestionar lo que sea necesario; ojalá tengamos una buena aceptación 
porque creo que a pesar de cualquier duro momento, el ambateño comerciante e 
industrial siempre apoya esta que también es su causa. 

Sobre el turismo, visitaremos las embajadas acreditadas en el país para promocionar 
nuestra fiesta ya que es necesaria la interacción con otras culturas. Debemos 
comenzar la campaña antes de la FFF para que en la fecha propicia, los viajeros se 
decidan por Ambato. 

JA.- En algún momento la FFF se proyectó internacionalmente y desde allí los 
nuevos esfuerzos no han insistido en ello. ¿Deberíamos volver a promocionar 
internacionalmente la FFF pero con más fuerza? 

LN.- Sería maravilloso pero hay que tomar en cuenta los costos de mercadear fuera del 
país, pero si podemos trabajar a través de las embajadas para que pongan a nuestra 



ciudad en su oferta cultural. No obstante, es importante que una vez que arriben los 
turistas los tratemos de la mejor manera. 


